

le 13 Septembre 2013

Henri POUZERGUES

mon Adjudant-chef, mon cher camarade.

Tous nos compagnons de l'amicale des anciens d'outre-mer et anciens combattants des TDM de l'Hérault en ce moment rassemblés à BESSAN pour commémorer les combats de BAZAILES, pensent fortement à toi, avec affection et respect, car tu as été un beau soldat au service de la France, au combat, à l'instruction, et dans tes tâches de gestion et d'administration.

Tu vas le jour le 21 Aout 1923 à BAUHUEL, magnifique village médiéval perché sur un piton vertigineux surplombant l'Aveyron, dont les deux châteaux ont été immortalisés par le film "le vieux fusil".

En avril 1944, après un court passage par les chantiers de Jeunesse tu rejoins la résistance - le 20 Juillet 1944 tu t'engages à la 33ème demi-brigade - Tu participes alors aux combats de la poche de ROLYAN. Au sein de la 1ère Armée, la 33ème devient ABORI il prend part aux combats entre RHIN et DANUBE puis à l'occupation de la Saxe.

Tu te portes très rapidement volontaire pour l'extrême-orient - Affecté au 2ème RIC, tu effectues ton premier séjour en COCHINCHINE (Delta) du 28 Janvier 1946 au 15 Novembre 1949, comme chef de groupe et chef de poste.

Après un bref passage à Fréjus

(2)

Tu as accomplis deux autres séjours en SOUTHEAST ASIA
séparés par une affectation de six mois à AUBAGNE,
du 4 juillet 1950 au 20 juillet 1955 comme
chef de section de combat et de piomiers, notam-
ment à THU-DUC, CAM-RAMH, TOUHAMÉ et au célébre
col des nuages.

Tu es cité deux fois, citations portant attribution de
la croix de quatrième des TOE.

De retour en France, tu es affecté au 6ème RIC à
Toulon, pour un mois du 21 juillet 1955.

Tu as tout juste le temps de reprendre ton souffle
avant de débarquer en Algérie au 11ème RIC
où, du 3 Janvier 1956 au 14 Octobre 1958 tu mènes
ta section puis ta harka sur les pistes de petite
 Kabylie.

Tu es à nouveau cité à deux reprises, citations portant
attribution de la croix de la Valeur Militaire.

Le temps est venu de transmettre tes
savoir et expérience, comme instructeur de jeunes sous-officiers en
particulier, ou de remplir les missions des services administratifs
à ISSOIRE, DAKAR, ALBI, MONTPELLIER, TAMANARIVE où
tu seras pour la dernière fois outre-mer du 15 Novembre
1968 au 15 Novembre 1970.

A l'issue de ton congé de fin
de campagne tu es, à ta demande, admis à la retraite
après plus de 26 ans de service. Ces années t'ont
honoré sans doute, en développant tes qualités
d'en veux pour faire ta première et
quatrième citation :

" le 14 juin 1947, le caporal-chef
POURRAGUES, remarqué pour son culot et son
courage, fait habilement manœuvrer son groupe pris
sous le feu des rebelles qui rompent le contact "

"le 13 septembre 1958, le Sergent-chef POUZERGUES qui s'est affirme comme un commandant de l'artillerie de grande Valeur, déjoue sous le feu la manœuvre des rebelles, en protégeant personnellement un blessé qui il "ramène"

Au fond tu es resté le même, en mieux par ton courage, ton sang-froid, ton sens de la manœuvre, ton souci de tes hommes.

Tes mérites et compétences se mesurent à l'aune de

- ta croix de Chevalier de la légion d'Honneur
- ta Médaille Militaire
- ta croix de Chevalier de l'ordre National du Mérite

A Dieu, Marsonin.

Ta vie fut belle sous l'aune de Marsonin au service de la France.

Henri MEUNIER
Colonel (er)